



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CAMARA DE DIPUTADOS



"EL PLAN C es el mandato mayoritario del pueblo, por lo mismo es nuestra agenda... y se convertirá en programas, presupuestos y acciones del próximo e histórico Gobierno"

IGNACIO MIER
Morena



"NO HAY nada más peligroso que interpretar el mandato de las urnas. Si prosperan estas reformas estaríamos a punto de presenciar la destrucción de la democracia"

CLEMENTE CASTAÑEDA
Movimiento Ciudadano



"MARCAMOS nuestra raya frente a la destrucción de las instituciones. Somos la resistencia de México, la última trinchera de la libertad y la democracia, y no nos vamos a rendir"

NOEMÍ LUNA
Partido Acción Nacional



"RECHAZAMOS el monopolio del poder... de nada le sirve al país un Legislativo cómodo y parcial... habremos de colaborar con el Gobierno solamente en propuestas que juzguemos positivas"

MARCELA GUERRA
Partido Revolucionario Institucional



"VAMOS a reformar la Constitución para cambiar el Poder Judicial... acabar el último reducto que tienen la derecha y la oligarquía. El pueblo nos mandató para que transformáramos la nación"

REGINALDO SANDOVAL
Partido del Trabajo



"ESTA Legislatura marca el inicio de una nueva etapa en el desarrollo democrático del país. Reconocemos a Morena y al PT por ser grandes aliados, esta alianza llegó para transformar a México"

CARLOS PUENTE
Partido Verde Ecologista

"Es el mandato mayoritario del pueblo", dice

Ignacio Mier llama a no tener dudas sobre el Plan C de Morena

EL SENADOR MORENISTA exhorta al Congreso a dejar a un lado colores, ideologías e intereses personales para que haya unanimidad en estar "del lado del pueblo"; la oposición critica a la 4T por llegar a la contienda inequitativamente, que derivó en bancadas infladas artificialmente

| Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

Con la imposición de su voluntad para la toma de decisiones y gritos que llegaron a la burla en contra de la oposición, el bloque de la 4T se presentó como la fuerza dominante en el Congreso de la Unión durante los próximos tres años de la LXVI Legislatura.

Las protestas de los opositores ante los discursos de los morenistas, petistas y pevemistas pronto se perdían con las manifestaciones de una ensordecedora mayoría que en más de una ocasión les dijo que "¡quieren llorar!", a lo cual, escuetamente la oposición reviró: "¡quieren robar!".

A nombre de Morena, el senador guinda Ignacio Mier, llamó al bloque a no tener ninguna duda de que el Plan C "es el mandato mayoritario del pueblo", en referencia a que los próximos meses habrán de concentrar sus esfuerzos en aprobar las reformas constitucionales que envió el Presidente Andrés Manuel López Obrador en enero, como la relativa al Poder Judicial (PJ).

"Que no quede ninguna duda: el Plan C es el mandato mayoritario del pueblo. Por lo mismo, es nuestra agenda legislativa y se convertirá, con la votación calificada en ambas cámaras, en programas, presupuestos y acciones del próximo e histórico Gobierno de la República que encabezará la primera mujer Presidenta de México, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo.

De esta forma, aseguró que para empujar la aprobación de todo el Plan C se habrán de apegarse al reglamento, la práctica parlamentaria y el proceso legislativo.

El poblano exhortó al Congreso a dejar a un lado colores, ideologías e intereses personales para que haya unanimidad en estar "del lado del pueblo".

"La historia nos juzgará no por las palabras, no por la estridencia, sino por nuestras acciones y hoy, más que nunca, necesitamos unidad para enfrentar los desafíos que tiene la Patria", dijo.

Sin embargo, en un par de ocasiones, aprovechó para ironizar sobre la posición que hoy



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS



“QUE NO QUEDE ninguna duda: el Plan C es el mandato mayoritario del pueblo. Por lo mismo, es nuestra agenda legislativa y se convertirá (...) en acciones del próximo e histórico Gobierno”

IGNACIO MIER
Senador morenista

“DE LAS 32 ENTIDADES, ganamos 31 y aun así vienen a decir que no tenemos legitimidad, que estamos sobre-representados. Los sobre-representados son ustedes”

REGINALDO SANDOVAL FLORES
Coordinador del PT

ocupan PAN, PRI y Movimiento Ciudadano, a quienes dijo que lo único inequitativo ha sido que la población les dio a su partido y aliados seis de cada diez votos.

“El pueblo sabe entender, razonar y votar. Coincido en que son oposición y espero que lo sigan siendo por muchos sexenios”, dijo.

El coordinador del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo Sandoval Flores, dedicó la primera parte de su mensaje a reconocer al Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador y su trayectoria política hasta llegar al máximo cargo en el país.

Criticó a Movimiento Ciudadano y al PRI, por tener un “diagnóstico equivocado” sobre la situación del país.

Sugirió a la oposición aprender y escuchar para poder tener futuro político, o de lo contrario sufrirán el mismo destino del PRD. “Queremos que se defiendan”, exclamó.

El coordinador del Partido Verde Ecológico de México (PVEM), Carlos Alberto Puente Salas, sostuvo que inició una nueva etapa para el país, en donde su partido ha fungido como un “facilitador de acuerdos”, como lo hizo en los años recientes hasta ahora para sumarse al proyecto de Claudia Sheinbaum.

Se refirió a Morena y PT como “grandes aliados”, junto a quienes se conformó una coalición para transformar el rumbo del país y recalzó que con los votos de su partido se lograron diversas reformas como programas sociales y becas.

Hacia el final de su participación, vaticinó que en diez años habrá riesgos globales centrados en problemas desatendidos en el medioambiente, por lo que llamó a tomar acciones contundentes al respecto.

| Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

Conscientes de ser una minoría reducida para sólo hacer saber su postura sin efectos contundentes desde el Congreso, los partidos de oposición que alcanzaron lugar en el Congreso se presentaron como bancadas firmes, críticas y que estarán abiertas a un diálogo del que esperan ser parte para la toma de decisiones a las que a la 4T le alcanza para tomarlas por sí sola.

A lo largo de sus intervenciones intentaron hacerse notar con rechiflas o gritos de los panistas que reiteradamente exclamaban “¡Resistencia!”. El senador por Movimiento Ciudadano (MC), Clemente Castañeda, reclamó a Morena y aliados que ahora conforman la mayoría de la Cámara de Diputados, haber llegado por una contienda electoral inequitativa que derivó en bancadas “infladas artificial y constitucionalmente”, lo que permitió a las cúpulas partidistas pasar por encima de las reglas electorales con ayuda de las propias autoridades.

Como “oposición responsable”, reconoció los aciertos del actual Gobierno en materia laboral; sin embargo, criticó las políticas de salud y aseguró que el modelo de la 4T está más cerca de las políticas neoliberales.

“Los mexicanos eligieron una Presidenta que representa la continuidad del Gobierno actual, pero también eligieron un congreso plural y diverso. Más del 42 por ciento de los votos fueron a partidos distintos a los del régimen, eso quiere decir que no se vale invisibilizar la pluralidad política a una visión única y monocolor”, exclamó.

Manifestó preocupación por la reforma judicial, pues aseguró que socavará la independencia, así como la intención de militarizar la seguridad pública.

“Preocupa que todo este manojito de dislates ya está condicionando el futuro de la próxima Presidenta de México, quien tiene todo el derecho y legitimidad para construir su propio destino. Preocupa que quieran hacer al próximo Gobierno el responsable de los fracasos del actual”, externó.

A nombre del PRI, la expresidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, aseguró

“MÁS DEL 42% de los votos fueron a partidos distintos a los del régimen, eso quiere decir que no se vale invisibilizar la pluralidad política a una visión única y monocolor”

CLEMENTE CASTAÑEDA
Senador de MC

“SOMOS OPOSICIÓN, pero no una oposición ciega o radical, oposición sin complejos que puede votar con la mayoría, siempre y cuando se trate de acciones a favor de México”

NOEMÍ LUNA
Coordinadora de Acción Nacional

que vienen a contribuir a un debate que fortalezca la vida pública, pero ello no implicará que sean una oposición que callará.

“Habremos de levantar la voz cuantas veces sea necesario... habremos de colaborar con el Gobierno solamente en aquellas propuestas que juzguemos positivas al país y rechazaremos con razones y firmeza aquellas que consideremos que afectan a la sociedad”, dijo.

Por su parte, la coordinadora del PAN, Noemí Luna, segunda fuerza política en San Lázaro, se pronunció por buscar los consensos con debates incluyentes y no permitir que las divisiones existentes debiliten al país; señaló que, como oposición, marcan su “raya frente a la destrucción de las instituciones”.

“Como oposición, prometemos ser firmes pero justos, críticos pero constructivos, siempre priorizando el bienestar de la nación por encima del interés partidista... Somos oposición y también somos propuesta. Nuestra Agenda Legislativa tendrá como base de nuestra acción política la defensa de las instituciones democráticas y de los contrapesos que son necesarios para la vida de la República”, señaló la coordinadora de Acción Nacional.

A pesar de su llamado a la colaboración, acusó a la 4T de haberse hecho de una “supermayoría” por medio de una elección inequitativa, reconocida así de manera internacional.

“Somos oposición, pero no una oposición ciega o radical, oposición sin complejos que puede votar con la mayoría, siempre y cuando se trate de acciones a favor de México... Somos oposición que viene a trabajar por el bien de México, sin ceguera ideológica y sin complejos de inferioridad, porque somos la segunda fuerza política de este país”, dijo.



DIPUTADOS de Morena y aliados, ayer en el Congreso de la Unión.



ALEJANDRO MORENO (C.), coordinador del PRI, ayer en la Cámara de Diputados.